# Universidad Autónoma de Baja California

### **ESCUELA DE DEPORTES**

Oficio No. 63/2005-1

Dr. Alejandro Mungaray Lagarda Rector de la Universidad Autónoma de Baja California, y Presidente del Honorable Consejo Universitario, P R E S E N T E.-



La significación actual del deporte va más allá de lo que es una práctica física y un juego, su expansión manifiesta y las distintas formas de practicarlo, requiere una atención especial, tanto por lo que se refiere a la propia formación deportiva en sí misma como a los valores que se asocian a su práctica.

Es así que en la Universidad actual se viene gestando un vasto campo de conocimientos científicos, tanto teóricos como prácticos, que con un mejor conocimiento de causa y mediante estrategias mejor fundadas, gradualmente deberán ocuparse de todas las dimensiones de la personalidad, entre ellas, la corporal, y esta educación corporal pasa inevitablemente por la ejercitación de las capacidades físicas.

En sus inicios, el deporte Universitario de Baja California, al ser concebido como un medio de identidad institucional y social, buscó su desarrollo a través del deporte recreativo como base para llegar al competitivo. Estos principios fueron acogidos por el maestro Eduardo Carmona Valenzuela, quien convencido de la utilización de los ejercicios físicos como medio educativo, se dio a la tarea de crear el **Centro Universitario de Adiestramiento de Gimnasia**, en el año de 1982, enclavado en la naciente Unidad Deportiva Universitaria (canchas de frontenis).

El profesor Eduardo Carmona es un distinguido entrenador deportivo, **Orguliosamente Cimarrón**, que ha sabido interpretar y entender que si el espíritu competitivo es indispensable en el deporte, también lo es en la vida; la mayor parte de las consecuciones culturales y técnicas son producto de este espíritu de superación y de excelencia, es por ello que la competencia no siempre se plantea contra otros, sino que también puede plantearse contra uno mismo o contra un elemento natural.

De ahí que la competencia también implica cooperación y, partiendo de esta premisa, la Gimnasia Artística Universitaria cuenta con el respaldo y la participación de structura instructores especializados que, como producto de los conocimientos adquintes a travel de la experiencia cotidiana y mediante arduas jornadas de estudio en teriporadas de recesos vacacionales, han aprendido a desarrollar habilidades y gestos técnicas en Janganta (1865).

SECRETARIA GENERAL

## Universidad Autónoma de Baja California

Siempre marcando el propio Maestro Carmona la línea a seguir, al jugar claramente el papel de líder responsable de los buenos resultados de su equipo.

En honor a su gran obra deportiva, que se refleja a través de sus enseñanzas como entrenador universitario de primer nivel, en la especialidad deportiva de Gimnasia Artística, donde ha forjado a prestigiadas gimnastas tanto a nivel de Universiada Mundial, como de Juegos Olímpicos, Panamericanos y Centroamericanos; todo esto lo ha hecho merecedor a múltiples distinciones y reconocimientos en su Estado natal y en el ámbito nacional e internacional.

En mi calidad de representante de los deportistas Universitarios, me permito manifestar al Honorable Consejo Universitario, el profundo interés de los integrantes de la planta docente en esta Unidad Académica, así como de una gran cantidad de miembros de la comunidad deportiva universitaria y de los gimnastas bajacalifornianos, para que la Sala de Gimnasia, próxima a inaugurarse en el campus Mexicali de esta institución, lleve el nombre del E.D. Eduardo Carmona Valenzuela.

Ahora que la comunidad deportiva universitaria aprecia en toda su magnitud el valor de sus enseñanzas técnicas y de su aportación al enriquecimiento de los esquemas organizacionales deportivos de la Universidad y, sobre todo, su tenaz y ejemplar esfuerzo por lograr una infraestructura deportiva capaz de soportar y dar proyección al enorme caudal de fortaleza física de las juventudes bajacalifornianas; consideramos la oportunidad de presentar a Usted Señor Presidente, nuestra inquietud porque, a través de las instancias previstas en nuestro reglamento interno, se convalide el acuerdo que culmine con la imposición del nombre de tan ilustre universitario, a un escenario deportivo edificado gracias a este visionario maestro de gimnastas y entrenadores universitarios.



Atentamente
"POR LA REALIZACIÓN PLENNING HOMBRE"

Mexicali, Baja California 20 de 2005.

L.E.F. VÍCTOR HUCCOMPANIMEZ RANFLA Director de la Escuela de Deportes



C.c.p. Dr. Gabriel Estrella Valenzuela, Secretario General de la UABC C.c.c. Expediente

#### **ACTA**

Mexicali, Baja California, 01 de Febrero de 2005, siendo las <u>11:28</u> hrs. se reúne en esta Primera e Histórica Reunión de Consejo Técnico de la Escuela de Deportes los siguientes miembros:

L.E.F. Víctor Hugo Martínez Ranfla PRESIDENTE			
Consejo Técnico Alumnos	Consejo Técnico Scentes		
Campus - Mexicali			
Cecilia Aguirre Acosta (Rilia Hanne Acosta)	Darío I Montoya García		
Angel Humberto Espinoza Jiménez Maine Anche	Ricardo Beltrán Cárdena		
Campus - Tijuana			
José Ramón Noriega Ortiz	Ricardo Callejak Estrada		
Cristian Daniel Rivera Pacheco	José Alfredo Arvizu Valencia		
Campus - Ensenada			
Carolina Medina Sánchez Carolina Wadin a	Alfonso Parra Meza		
Emilio Camarena Castillo	Raúl Peña Robles		
MC. Edgar Ismael Alarcón Meza. Secretario de Acta			

Se da lectura al orden del día en sus siete puntos por parte del secretario de actas, toma la palabra el Presidente del Consejo Técnico de la Escuela de Deportes para dar la bienvenida, posteriormente el secretario de actas, continua con los puntos de orden del día. Se da lectura al punto numero tres, que se refiere al nombramiento del Secretario del Consejo Técnico, en la cual se propone al Profr. Ricardo Beltrán Cárdenas y al Profr. Ricardo Calleja Estrada, en pleno argumento sobre las labores que desempeña cada uno de los propuestos, se lleva a cabo la votación quedando como

control y la palabra al primer secretario de Consejo Técnico de la Escuela de Deportes. Profr. Ricardo Beltrán Cárdenas, el secretario continua la sesión dando lectura al punto numero cuatro del orden del día y posteriormente toma la palabra el presidente del Consejo dando los argumentos necesarios para que al nuevo recinto de trabajo "Sala de Gimnasia" lleve el nombre del entrenador deportivo Eduardo Carmona Valenzuela, el presidente solicita al pleno opiniones sobre la propuesta, tomando la palabra el Profr. Ricardo Calleja apoyando la propuesta, el consejero alumno José Ramón Noriega aprueba de manera verbal la propuesta, el Profr. Alfredo Arvizu toma la palabra apoyando la propuesta que en vida se hace al Profr. Eduardo Carmona Valenzuela a la propuesta se suman a favor de manera verbal los miembros del Consejo, el Profr. Ricardo Calleja Estrada propone que a la obra se asigne un letrero de obra en el cual se ponga el nombre del ED. Eduardo Carmona Valenzuela, el secretario del Consejo somete a votación la propuesta quedando aprobada por unanimidad. Se toma el punto numero cinco el cual se refiere a la propuesta a merito deportivo, 2004 a Magali Yánez Canchola, toma la palabra el presidente del Consejo dando argumentos para la aprobación de esta propuesta ante el pleno del Consejo. Toma la palabra el Medico Darío I Montoya García y pregunta sobre si las propuestas vienen de la Escuela de Deportes o de otras Unidades Académicas el Profr. Raúl Peña argumenta que también hizo una propuesta, misma que fue remitida a su Escuela correspondiente, a si mismo, el Medico William Catzin se suma a la moción argumentando que en Campus Tijuana también hubo propuestas las cuales fueron remitidas a sus unidades académicas, el pleno discute sobre los procedimientos sobre las propuestas para la obtención del merito deportivo, el presidente del Consejo pide que se le de seguimiento al punto numero cinco, y retoma la propuesta de Magali

Yañez Canchola y pide que se vote y se decida sobre la propuesta; toma la palabra el

secretario del consejo y solicita las ultimas aportaciones y participan consejeros

apoyando la propuesta; el Profr. Ricardo Calleja comenta que debería haber dos

propuestas, una que sea la de Magali Yañez y la propuesta de un alumno de la Escuela

sique: siete votos para el Profr. Ricardo Calleja Estrada, así mismo, se concede el

Mos

de Deportes, el pleno disuelve la propuesta; y 🛊 Profr. Alfonso Parra pide que se

eliminen el punto cinco ya que la Escuela de Deportes no tiene argumentos ni facultad para proponer a un alumno de otra Unidad Académica, el presidente del consejo apoya la propuesta y pide al pleno que se elimine el punto. El secretario pide al pleno que se vote para la eliminación del punto numero cinco quedando eliminado por voto unánime. Así mismo, se da lectura al punto numero seis que se refiere al reglamento interno de la Escuela de Deportes. El pleno a través del Profr. Ricardo Calleja solicita que el documento sea revisado primero y que en otra reunión de consejo sea cuando sea aprobado; el presidente del consejo argumento que cada campus tiene sus acciones particulares, que el reglamento es propio de la escuela y regirá el curso diario de las actividades académicas y estudiantiles.

Se discute sobre la aprobación y revisión del reglamento interno, se propone que se revise en cada campus para consolidar la propuesta y que en próxima reunión de consejo se apruebe dicho reglamento; el presidente de Consejo argumenta sobre la importancia de llegar a un acuerdo colegiado entre las opiniones de los tres campus para la revisión del reglamento interno, el Profr. Ricardo Calleja propone que el reglamento interno se quede como proyecto, propuesta o ante proyecto, el secretario solicita que se vote la propuesta, el secretario de Consejo solicita al pleno se vote sobre la propuesta para que quede como anteproyecto de Reglamento Interno, el cual queda con nueve votos a favor y dos abstenciones y un voto en contra. Posteriormente se da lectura al punto numero siete que trata sobre los asuntos generales. El Profr. Ricardo Calleja solicita que se considere un proceso de pago en abonos para el Congreso de Actividad Física y Deportes por parte de los alumnos, el presidente solicita a sus respectivos subdirectores para que se tomen las acciones pertinentes.

El alumno José Ramón Noriega solicita información sobre el proceso y dictaminación de otorgamiento de becas deportes, el presidente del consejo argumenta sobre los cambios o reformas sobre el programa de becas, comenta sobre los esfuerzos que se han venido haciendo con relación a esta problemática, además comenta que en la próxima reunión de directores expondrá ante la mesa de trabajo sobre las actividades de la Escuela de Deportes y su orientación finantiera, esto con la intención de que mas

Ing

JA 05

FT

Sential Reside

and in a solit of a so

recursos ingresen a esta Escuela de Deportes, por ende, de que el programa de becas pueda regirse bajo condiciones propias del desarrollo del deporte.

El Medico Darío I Montoya propone se defina la fecha de la próxima reunión para la revisión del reglamento interno, se concluye que en el mes de febrero se hagan las consultas por campus y que en el mes de marzo se convoque a los miembros de consejo para discutir y aprobar el Reglamento Interno de la Escuela de Deportes, convocando a dicha reunión con 10 días de anticipación a la fecha propuesta.

Por otro lado el Profr. Alfonso Parra propone al secretario de este consejo técnico, que se reúnan los correos electrónicos de cada miembro del consejo para que en consecuencia dicho consejo este comunicado de manera continua.

El presidente del consejo habla sobre los trabajos que se vienen haciendo en materia de movilidad académica y estudiantil, sobre el doctorado con la universidad Castilla la Mancha y sobre los programas de certificación de Licenciatura.

Siendo las 14:00 horas se da par terminada la sesión de esta primera reunión de

Consejo Técnico.

JA 05

Lesemi II

## **EDUARDO CARMONA VALENZUELA**

Curriculum Vitae

#### Datos personales:

Nombre:

EDUARDO CARMONA VALENZUELA

Domicilio:

Ave. Francisco Javier Mina No. 1000

Col. Independencia, C. P. 21290, Mexicali, B. Cfa.

Teléfono particular:

(686) 567-41-05

Fecha de nacimiento:

04 de Julio de 1948

Lugar de nacimiento:

Mexicali, Baja California

Institución para la que labora:

Universidad Autónoma de Baja California, campus Mexicali.

Fecha de Ingreso a la

U.A.B.C. como Entrenador

Deportivo:

15 de Septiembre de 1970

#### Estudios realizados:

Escuela primaria:

Esc. Primaria Estatal "Gral. Miguel Alemán"

Escuela secundaria

Esc. Sec. Particular "Gregorio Torres Quintero"

Escuela preparatoria:

Esc. Preparatoria "Mexicali" U.A.B.C.

Escuela profesional:

Esc. Nacional de Educación Física (inconclusos 1969)

• Diplomado en Entrenamiento Deportivo Especialidad Gimnasia

(1990-91) U.A.B.C., Mexicali, B. Cfa.

Otros Estudios:

Curso de la Federación Internacional de Gimnasia, Curitiba, Brasil

(1991)

## Cargos desempeñados:

Entrenador de gimnasia artística varonil de 1970 a 1982

Entrenador de gimnasia artística femenil de 1983 a 2004

Coordinador del Centro Universitario de Adiestramiento de Gimnasia

de 1982 a 1994 y de 1999 a 2004

Encargado de Planeación y Organización del Departamento de Actividades Deportivas y Recreativas de la UABC, en los periodos de

1984 a 1987 y 1992 a 1995

Jefe del DADYR-UABC de 1996 a 1999

Consejal Universitario de 1996 a 1999

Coordinador Técnico de la Comisión Nacional de Gimnasia Artística del Consejo Nacional del Deporte Estudiantil, de 1988 a 1990

Presidente de la Asociación de Gimnasia de Baja California de 1980 a

1982 y de 1989 a 1993

#### Proyectos realizados en Baja California:

Diseño del circuito UNICIRACSAL de la Unidad Deportiva Universitaria, campus Mexicali en 1982

Fundador del Centro Universitario de Adiestramiento de Gimnasia UABC en Mexicali. 1982

Co-partícipe de la propuesta y gestión ante la CONADE para la construcción y ampliación de la pista atlética, Unidad Deportiva Universitaria campus Mexicali, de 1992 a 1997.

Reconocimiento como "Entrenador internacional del año '97" por el

Reconocimiento como "Hijo distinguido" de Mexicali por el Cabildo

Municipal y el Comité Organizador de los Festejos del Centenario de

#### Reconocimientos:

Diploma otorgado por la UABC "Al profesor más sobresaliente en el 1983: deporte universitario" El CREA otorga el "Premio Estatal de la Juventud" a la gimnasta 1987: Nereida Landeros Torres. Designado por la Asociación de Cronistas Deportivos de Mexicali 1987 a 1997 (ACDM) como "Entrenador del Año" (por 10 años consecutivos). 1990 Reconocimiento por la UABC "Al Mérito Académico" área Deportes 1991 Reconocimiento por la UABC "Al Mérito Académico" área Deportes Reconocimiento por la Federación Mexicana de Gimnasia como 1995 "Entrenador sobresaliente a nivel internacional 1994" Reconocimiento por la UABC, por su actuación como entrenador en la 1997 "Universiada Mundial Sicilia '97" Reconocimiento como "Entrenador del Año '97" por el INJUDE-1997 CONADE

Entrenador por Baja California: 1970 a 2004

Entrenador Nacional: 1988 a 2002

## Gimnastas destacados a nivel nacional e internacional:

CONDDE

la Ciudad.

#### Rama Varonil:

1997

2003

Ricardo Beltrán Cárdenas Campeón Nacional Juvenil 1974

1er. Lugar All Around

Luis Alberto Montejano Seleccionado Nacional Juvenil 1979
Hernández

Dual meet Puerto Rico-México

Campeón Nacional Universitario '80 y '81

Efraín Prieto González

Guadalajara, Jalisco 1980

Culiacán, Sinaloa 1981

Rama Femenil:

Seleccionada Nacional 1979

Laura Marmolejo Toscano

Campeona Nacional Universitaria 1981

Seleccionada Nacional Universitaria

Universiada Mundial "Rumania '81"

Seleccionada Nacional

Rosa Nereida Landeros

**Torres** 

Juegos Deportivos Centroamericanos y del Caribe "República

Dominicana '87"

Campeona Nacional Universitaria 1990

Campeona Nacional, Clase II, 1986

Subcampeona Nacional Universitaria 1990

Seleccionada Nacional 1994

Leonor Ham Virgen

Claudia Núñez Amaya

Subcampeona Nacional Universitaria 2000

Giannina Rodríguez Espinosa

Campeona Nacional Juvenil 1989

Maritza García Lev

Seleccionada Nacional
Campeonato Panamericano de Mayores "Medellín, Colombia 1997"

Alicia Encinas Rodríguez

Campeona Nacional, Juvenil "A" 1993

"La mejor gimnasta mexicana del Siglo XX"

Calificación perfecta 10:00 puntos en Salto de Caballo, 1992

Denisse López Sing

Campeona Mundial Universitaria, Salto de Caballo, Sicilia, Italia 1997

Campeona Panamericana, All Around, Colombia 1997

6to. Lugar mundial en salto de caballo, China 1999

8vo. Lugar olímpico en salto de caballo, Sydney, Australia 2000

#### Eventos relevantes a nivel internacional:

EVENTO	SEDE	AÑO
Universiada Mundial "Rumania '81"	Bucarest, Rumania	1981
Torneo Panamericano Junior	San Juan, Puerto Rico	1989
Torneo Panamericano Junior	Tallahase, Florida	1990
Juegos Deportivos Centroamericanos y del Caribe	México, D.F.	1990
Campeonato Mundial de Gimnasia	Indianapolis, Indiana, E.E.U.U.	1991
Juegos Iberoamericanos	Curitiba, Brasil	1991
Campeonato Mundial de Especialistas	París, Francia	1992
Juegos Iberoamericanos	Málaga, España	1992

Juegos Olímpicos Barcelona 1992	Barcelona, España	1992
Juegos Deportivos Centroamericanos y del Caribe	Ponce, Puerto Rico	1993
Campeonato Mundial de Gimnasia	Sabae, Jaón	1995
Wild Rose Internacional	Edmonton, Canadá	1997
Campeonato Panamericano de Gimnasia	Medellín, Colombia	1997
Universiada Mundial Sicilia 1997	Sicilia, Italia	1997
Juegos Deportivos Panamericanos	Winnipeg, Canadá	1999
Universiada Mundial "Palma 1999"	Palma de Mallorca, España	1999
Campeonato Mundial de Gimnasia	Tianjin, China	1999
Le Duel, Copa del Mundo	Montreux, Suiza	2000
Torneo de Maestros, Copa del Mundo	Cottbus, Alemania	2000
Torneo Alianza del Pacífico	Christchurch, Nueva Zelanda	2000
Copa Gimnástica 2000	México, D.F.	2000
Juegos Olímpicos "Sydney 2000"	Sydney, Australia	2000
DTB Pokal, Copa del Mundo	Sttutgart, Alemania	2000
Campeonato Panamericano de Gimnasia	Cancún, Quintana Roo	2001
X Internationaux France Telecom	París, Francia	2001
W.O.G.A.	Texas, E.U.A.	2004
Memorial "Joaquín Blume"	Barcelona, España	2004

#### Semblanza

### E.D. Eduardo Carmona Valenzuela

El Centro Universitario de Adiestramiento de Gimnasia, coordinado por el E.D. Eduardo Carmona Valenzuela, con una membresía de aproximadamente 450 alumnos, atiende un programa promocional de carácter masivo que requiere la participación de un promedio de 18 actualmente los equipos representativos en 6 categorías de la Federación Mexicana de Gimnasia.

La selección mayor de la rama femenil integrada por 11 gimnastas de 3 categorías son entrenadas por el E.D. Eduardo Carmona Valenzuela. Todas son medallistas de las Olimpiadas Juveniles Nacionales. El ciclo deportivo 2004-2008, de acuerdo con los pronósticos derivados del Plan de Trabajo deberá consolidar a las nuevas figuras de la gimnasia artística universitaria.

Aparte de coadyuvar en la consolidación de la cultura física en nuestra comunidad y de colaborar con la construcción de un modelo propio de alto rendimiento deportivo, los trabajos en esta disciplina en la Universidad Autónoma de Baja California han merecido el reconocimiento internacional por el desempeño de sus gimnastas en la prueba de salto de caballo. Pero quizá la aportación más importante es la constante demostración de que la gimnasia artística femenina no necesariamente debe frustrar la infancia de las niñas y que la madurez física, emocional e intelectual deber ser complemento del Alto Rendimiento, también en esta disciplina.

Además, y gracias a su brillante trayectoria en el ámbito del deporte, ha puesto al nombre de la UABC y de su ciudad, Mexicali, en el mapa mundial, dándolo a conocer como un pueblo de grandes personajes y aportadores del deporte mundial.